

「家は、父ちゃんと母ちゃんが、別れていたんですよ。父ちゃんは、酒ばっか飲んで、母ちゃんを殴つたり、蹴つたりするんで、別れつちまつたんだ。

そんじ、弟が父ちゃんの方に無理に引き取られちまつて、今じゃ、弟が毎日のように殴らつちんだ。だつから、いいべ、連れでつて。」

話をよく聞いてみると、家庭環境がひどい状況だ。また、同じクラスの生徒の中にも、両親が離婚しているものが結構いるという。

弟を後部座席に乗せた。兄の方は、小太りなのだが、弟の方は、身体は大きいが、瘦せぎみだ。兄から事情を聞き、釣りに行けるので機嫌は良い。開口一番、

「本当に連れてつてくれんの。いい先生がいんな。あんちゃんのとこはよ。俺んとこは、いねーよ。」

聞けば、弟の方は中学生で、あまり真面目に、学業に取り組んではいないらしい。

松川浦の防波堤の釣り場に着くといだ。

広々とした湾内には、枝の切り取られた木の柱が、まっすぐに何本も海上に立つて、一種、妙な光景である。

子どもたちは、職人のように、釣りの準備をし、釣りを始めた。あつと言う間に、彼らだけでカレイやア

イナメ、ハゼを八匹も釣っていた。

私は、全然釣れず、肩身が狭い思いをしていた。その間、弟の方は、釣りだけでなく、小さな燈台の梯子に登つたり、下りたりして落ち着きがなかつた。最後には、燈台の屋根から下りることができなくなつてしまい、私が、よじ登つて肩を貸して下ろしてやつた。

兄の方は、そんな弟の様子を見て、「先生、許してやつて。あいつは、嬉しくてしようがねーんだ。家にいつと酒飲んだ親父が文句言いながら、ぶん殴つから。顔見つとあざがあんべ。」

この子は、私が受け持つている科 学部に属しているが、このように人 を気遣う様子を見せたことはない。

弟が、露店で売つていたこんがりと色よく焼かれたつぼ鰯を持ってきて、食べててくれと言う。三人で分けあいながら食べた。潮風と磯の香りで、腹がいっぱいになつた。

釣果は、私の場合はなし。彼らは鼻高々に、「釣りとは、……」

などと、訳知り顔で威張りながら、自分らの魚を見せびらかした。

帰り際、彼らは、かわいそうだからと、数匹を恵んでくれた。

自宅に戻り、魚を焼いて食べた。酒と一緒に食する魚は、小さくて泥臭かつた。

四月に赴任したばかりなのだが、生徒は人なつこく、様々な問題を抱え、やつてくる。私は、
「がんばれ。」
とつぶやき、ひとり乾杯した。
(県立新地高等学校教諭)

体験は力なり

柳沼孝一



弾正ヶ原より喜多方をめざす…